
令和４年度日高振興局農業農村整備事業環境情報協議会 議事録 

 

日時：令和４年１０月１７日（月） 

場所：平取町役場２階会議室    

 

１．現地視察 中山間地域農業農村総合整備事業 平取貫気別地区 

 

２．協議会 

（１） 挨拶 

（２） 委員紹介 

（３） 議事 

 ・事業概要説明 

振興局：Ｒ4 新規採択希望 中山間地域農業農村総合整備事業 平取貫気別地区 概要説

明 

    Ｒ4 新規採択希望 農村整備事業（農道･集落道整備） 東泊津地区 概要説明 

 

 ・意見交換 

振興局：R4 年新規採択希望 平取貫気別地区の説明や概況を踏まえ、意見・質問等があれ

ばお願いしたい。 

C 委員：大区画化を行うとあるが、区画を大きくした後の要素と具体的なものはなにか。 

振興局：要望されている方々が水稲作を営んでいるため、大区画化した後も水稲作を営ま

れると思う。転作をする場合もある。 

D 委員：事業を行ってから転作することは構わないのか。 

振興局：農地として利用していただければ転作を行っても構わない。 

D 委員：山側に大きな排水溝があるが、現時点の場所であれば山林には影響はないだろ

う。 

B 委員：額平川が蛇行しており、地形的に今回の工事は必要だと考える。現地視察の際、

樹木を見たが落葉広葉樹と高い木ではカラマツが植生していたので、小鳥とハイ

タカが生息しているだろう。 

A 委員：暗きょ排水は何カ所入れるのか、また、その数で適当なのか。 

振興局：２カ所行う。作土が薄く、下層が砂利層であるため元から水捌けがいい。しかし

部分的に湿気ってしまうため暗きょ排水を入れる。 

C 委員：現場事務所はどこに設置されるのか。 

振興局：受注業者と地元が協議後、地主と交渉し決定するため現時点でお答えすることは

できない。 

C 委員：工事現場と事務所が遠いと道端にゴミを捨てられていることが度々あった。 



振興局：受注業者に伝えておく。 

A 委員：道路沿いの工事で時間が掛かると思うが、交通はどうする予定か。 

振興局：道路上での工事は水道関連のみのため、片側をお借りし片側交通とする予定。 

振興局；他に意見・質問等はあるか。なければ環境配慮に取り組み、計画通り実施するこ

とに異議なしということでよろしいか。 

一同：異議なし 

 

振興局：次に、新規採択希望 東泊津地区の説明や概況を踏まえ、意見や質問等があれば

お願いしたい。 

A 委員：確かに道路は酷いため工事は行うべき。部分的には側溝が無いように見える。側

溝は作るのか。 

振興局：側溝は作る予定。一部側溝が無いところもあるが、基本的に素掘り側溝のため見

えづらくなっている。 

D 委員：高いところに道路があるため、水が溢れたりすることはないだろう。また、植物

にも影響はないだろう。 

振興局：工事中は特定外来生物（オオハンゴンソウ）に気をつけて行う。 

B 委員：日高地方では夏も冬もタンチョウが上空を飛行している。よく牧草地におりるた

め留意されたい。すぐに飛び立つと思うが、記録をしていただきたい。 

振興局：了解。野鳥等が確認できた際には、工事を一時中断し記録・報告を行い適切な対

処をしていく。 

振興局：他に意見・質問等はあるか。なければ環境配慮に取り組み、計画通り実施するこ

とに異議なしということでよろしいか。 

 一同：異議なし 

 

※雨天のため東泊津地区の現地視察は省略（委員から承認済み） 

 

（４）閉会 


